



思い出の校舎（昭和48年）



本校の第二代校長とし  
て、昭和六十三年四月に

着任して以来、八年目の  
二高での生活を迎えてい  
ます。

この間、多くの生徒に  
出会い、また直接言葉を  
交わす機会をもてたこと

は、私の教員生活に大き  
な刺激と感動を与えてく  
れました。

二高生について、その  
気質は、明るさやおおら  
かさなど、多くの美点を  
備え、豊かな将来性を感  
じさせるものがあります。

しかし、五千名を超  
る会員の皆様が、社会の  
各方面で活躍していると  
の報に接するたびに、在  
学中の多少の弱点をたく  
ましく克服していく二高  
生パワーに、あらためて  
感嘆の念を禁じえませ  
ん。

どうか今後とも、二高  
生気質を大いに發揮し、  
各方面で更なる成功を収  
められることを、お祈り  
申しあげます。

二高同窓会が創立三十  
周年を迎えて記念紙発行  
の運びになった事を心か  
らお祝い申し上げます。  
私は昭和五十二年から  
平成五年三月までの十六  
年間お世話をなりまし

八戸工業大学第一高等学校  
校長 山田 静

## 二高生パワーに期待する



平成7年8月12日  
第2号

## ONE SCORE

同窓会会長 田中 泉



## 『想い出』

前教頭 片峰幸夫



た。しかし教頭という職  
務柄、直接授業を受け持  
つたのは少なく、他の多  
くの生徒と心の交流を持  
てなかつたのは残念に思  
います。それでも印象に残る事  
は他にも沢山あつたで

は、コートのないソフト  
テニス部を率いてグラン  
ドを開墾したり、工業大  
学のコートを借りたりし  
て練習した辛い活動の  
日々です。同じような思

いようが、不便と困難を  
のりこえた、一生懸命で  
真剣な活動は、夢と希望  
に満ちた青春の想い出の  
一ページとして、いつま  
でも私たちの心に生き続  
けるでしょう。

二高時代を足場に今後  
も益々活躍されますよ  
う、ご多幸を祈ります。  
(学校法人八戸工業大学  
事務局参考)



第1回同窓会総会（昭和51年8月14日）

昔の年輪を表現するの  
に score という単位  
があります。これは昔、  
数を数えるのに一本の棒  
に二十まで刻みをつけた  
ことからできたそうです。  
もちろん、このスコ  
アは二十を意味し、英語  
ではさかのぼって年月を  
表す時によく使われま  
す。よく十年を一区切り  
にしますが、十年より二  
十年の方がもっと大きな  
区切りのような感じがし  
ます。

二十年前、覚えたての  
校歌を歌い、答辞を述べ  
て卒業式を終えました。  
それが第一回卒業式でした。

当時、私の高校時代の生  
活は、朝自宅を出て学校  
へ、授業が終われば図書  
館へ。それが日課でした。  
振り返って懐かしい思い  
がするのは当時の先生方  
の顔と一生懸命勉強した  
（自分だけの思いこみ？）  
市立図書館の学習室の雰  
囲気、毎日十個ずつ覚え

た赤尾好夫の豆单ぐらい  
でしょう。残念ながら高  
校で何かやったような思  
い出は残っていません。  
あれから二十年。私が  
同窓会と関わりを持った  
のは今の仕事を始めた  
らです。職業柄、日中時  
間があることから同窓会  
会長代理を頼まれたのは  
十数年前のことでした。  
その時の仕事は卒業生の  
同窓会入会式と夏の同窓  
会だけでしたので同窓会  
会長の役引き受けまし  
た。同窓会会長の役も、  
もう少しで二十年です。  
しばらく score にこ  
だわりましょう。

（いすみ英数塾主宰）



## いまひとたびの.....

前教諭 大島光子

感慨無量。あの頃は、私も若かった。あの人は、この人、すべて停止した一瞬の映像として記憶がぶりがえる。夕日に見とれ、いつのまにか鉛筆を口元に持っていたN君、毎日パンをねだりに来たK君、毎日のよう下宿まで通わせてくれたG君と、あの時のまま、色あせずに集積していく数々の思い出。

みんなそれぞれに何かを秘めていて、わけもなべく苛立っていた。しかし、今や歳月は水のよう

業生が輩出していることの誇りと怖れを感じつつ、できる限り凜然とした生き方をしたいものと願っている。

なり、各方面で活躍していることを見たり、聞いたりするにつけ、一人悦に入っている。

種差海岸の人魚里

二高での教職生活も二十年近くになった。この間、二高は、大きくなり成長し、二高生の気質も時代の流れとともに移り変わった。かつての生徒には、にがい思い出も少なからずあるが、最近の生徒は至って素直でおとなしい。私は毎年二高の同窓会に出るのが好きである。高校時代とは異なる姿の卒業生に会うのが楽しみだからである。みんな



時の流れの中で

教諭  
野村  
英治

魅力ある大人になつて帰つてくる。中でも見違える変わり方をするのは、はえてして在学中には、はみ出しそうだった生徒が多い。溢れ出るエネルギーのコントロールに苦慮していたのだろう。

混沌する現代社会において必要とされる人材は、指不待ちの優等生ではない。(二高卒業生のように、反骨精神に溢れ、湧き出るエネルギーを有し、生活力の旺盛な人間ではないだろうか。時代の要請に叶う(二高卒業生が、各方面の第一線で活躍されること)を期待する。

本校の創立十周年から数年を経た東京同窓会の席でのことである。卒業生の勤める病院に交通事故の急患があり、処置の効なく短い生涯を閉じたという。その事故の慘状について

の歴史を実感すると同時に、二高の未来を同窓生と共に築いていくことの使命感を新たにした。

中華書局影印

# の 関 隆英 財

# 人生の先輩として 秋原 修一



A black and white oval-shaped portrait of a man with dark hair, wearing a suit jacket, white shirt, and patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

# 期の財



若かりし頃の京都三人旅

じることに、自己評価も甘さがあったり、希望が浮動し、面子やプライドも見られる。その結果として、選択を誤って不合格になる場合も多く見られることになる。

したのではないかと思つ。人生の岐路に立つ在校生たちによい中告をし、賢明な選択のできるよう助けてほしい。それが彼らの飛翔につながるはずだ。





平成7年8月12日

私が本校を卒業して十数年が経ちました。これまで自分が歩んできた歳月を振り返る時、二高での三年間の生活は、今現在の私に大きく影響している、意義のある日々だったと思います。人間の中でも、自己実現の場を確保できるという事を、様々な体験を通して実感する事ができた三年

卒業後、上京し、四年間の大学生活を経て、東京の築地にあります東京中央卸売市場築地市場、いわゆる魚市場の卸売会社に入社しました。日本全国はおろか、世界各国から多種多様な魚が集荷される世界一の魚市場で、私は冷凍マグロを担当していました。早朝当しております。の二時には出社し、自分の体重の数倍もある魚を手かぎで引っぱる重労働は、当時はひ弱だった私にとっては、少々過酷なものでした。

ティーを終えて、ほろ酔い気分で帰途につく同世代の人達とそれ違いのような形となり、仕事とはいえ、学生時代と一八〇度違う生活に、一抹の淋しさを感じたものでした。

私は現在、地元八戸で基幹産業の一つである、いか釣漁業を經營しております。築地の市場で数年間お世話になつたのも、いづれは帰八して商業を継ぐという前提のもとで修業をさせて頂いたのです。

き上げた八戸の水産業界の継続発展のために誠心誠意取り組んでいく所存です。

向かって邁進していきました。  
八戸は今、国際貿易港として、また北東北の物流拠点としても、たくましく、発展しつつあるようと思われます。大きな可能性を秘めた故郷八戸組み、より良い地域社会で、同志である本校同窓生の皆様方とスクラムを組み、より良い地域社会

第  
高等學校教諭



# 十数年を振り返り! :

昨年十一月女兒を出産し、忙しい毎日を送っております。同窓会には出  
十二回生

宇都宮功士 十四回生  
出張が多いので各同窓会出席の確約不可。皆さんの元気を祈る。日揮ブランチックK・K勤務

上野  
伸子  
一月に長女を出産しま  
十五回生

やつと東京に慣れてきました。御白金薬局勤務

あります。日本の食料自給を確保していくためにも、我々の産業を継続していくしかなければならないという強い使命感を持ちながら、一方で、企業経

生石塚利孝



（株）八戸第一支社勤務  
ます。東京海上火災保険  
田村 忍 十三回生  
派遣社員なので大手企業をわたり歩いて経験を積んでいる最中です。  
大久保幹彦 十三回生  
（株）パソナ勤務  
小さな治療院を開業しのんびり過ごしてます。  
気功教室、ボディイワークもやっています。  
氣業正体堂経営

席できませんが、主人  
（九回生佐藤一成）が名  
簿を購入するとの事なの  
で友人に連絡をとりたいと  
思います。頑張って下  
さい。精神薄弱者更生施  
設妙光園勤務

中里 美香 十四回生  
今年中に結婚する予定です。類家内科クリニック勤務

高嶋 桂子 十五回生  
現在アウトドア関係の  
会社に勤めており、コン  
ピューター関係の職務に  
就いています。(株)フィッ  
シュランド勤務

平成七年四月四日から  
は岩手県立久慈農林高等  
学校に勤務となりまし  
た。

河村 達哉 十六回生  
無遅刻、無欠席で元気  
でがんばっておりまます。  
みちのく興業(株)勤務

平尾 回樹 十七回生  
四月よりエフエム青森  
八戸支局に勤務すること  
になりました。

(5) 平成7年8月12日

## 翔



な

か

ま

## 第十一回卒業生

扇谷 裕子

「女子がこれしかいない  
初めて教室へ入った日。  
八列ある机の一番はじめの  
一列が女子の席だった。職員室  
で適当に書いた解答に

わざと、緑が深まり始める頃、我々八工大二高関東支部同窓会は、恒例となつてゐる同窓会関東支部総会を開催しています。

その歴史はまだ新しく、本年度の総会が第十八回となります。したがつて、他校の同窓会と比べて、上から下までの年齢差は小さく、又会員の平均年齢も大変若い会だと思います。

今年も、去る五月二十日、東京御茶の水にあるホテル聚楽にて、校長先生をはじめ先生方数名と東京青森県人会の方からも御出席頂き、総会を行ないました。

総会では、支部の決算報告と予算見積り並びに役員人事の承認等、運営上の決議が中心です。以後は懇親会に入り、御出で頂きました。



て、bingoゲームをやり校歌を唄って閉会、といふのが一つのパターンと

## 東京にも故郷あり

八戸工業大学第二高等学校  
関東支部同窓会支部長

第四回卒業生 高森 敏

席頂いた方々から御挨拶を頂き、乾杯を行なつて、宴会に突入。そして母校の近況ビデオを見

て、宴会に突入。そして母校の近況ビデオを見

を頂き、乾杯を行なつて、宴会に突入。そして母校の近況ビデオを見

なっています。

ここ数年来、

年度毎の会員増

し、毎年行なつ

ている総会への

出席者数は横這い状態にあります。

出席者のうち専ら新会員

(当年三月卒業

し上京した会員)

員)が六〇%七〇%を占め、そ



関東支部同窓会(平成7年5月20日)



れ以前の入会者の参加が減少していることがはっきりわかります。これは進学した会員が学校を卒業後地元に戻る、いわゆるUターンのためと認識しているものの、高校卒業後二年目程度の会員にはもつともつ

と参加して頂きたいと思っています。私は八工大二高を卒業後、進学のため上京し、そのまま在京企業に就職しました。自分にとって一生懸命過ごしたことは、今でも私の人生の中で一つの大きな糧となっています。大学生の合宿に参加させていただきつた時などはもう死ぬかと思いました。あの時程夏の暑さを感じた時はありますでした。おそらくこれからも二度とせんでした。おそらくこれがいいのですが、あの旨味には到底追いつけません。

私は、在学中部活動をしている友達を羨ましく眺めていた帰宅部でした。しかし、何をさておいてもとにかく体を動かすことの好きな私は、時々、友人の所属する運動部のあちこちへ乱入していました。

その後、大学ではテニス部に入部し、高校でのテニス部にお邪魔し、高校生に戻ったつもりです。

私はそのパワーをくれた、友と「こんな風で大学行ける」と思っているの。」

（八戸市立新井田小学校教諭）

同窓会を楽しみにしていましたのです。

本会会員の皆さんに、「東京にも故郷あり」と

思つてもらえるような同窓会となるよう頑張りますので、今後会員となる皆さんの積極的参加

をお待ちしています。

（鶴来電子山梨営業所所長）

## 体を動かす

第十一回卒業生

沼田 育子



（？）で一緒に楽しめて頂いています。

私は、あのころの私たちは、一生懸命だった。十二年たった今も自分の人生を後悔しないよう一生懸命である。今は、この立場にたつて、運命とは不思議なものである。

私は、在学中部活動をしている友達を羨ましく眺めていた帰宅部でした。しかし、何をさておいてもとにかく体を動かすことの好きな私は、時々、友人の所属する運動部のあちこちへ乱入していました。

時間が合う時は、二高のテニス部にお邪魔し、高校生に戻ったつもりです。

（歯科医師として階上歯科診療所に勤務）

（八戸市立新井田小学校教諭）

